



Städte- und Gemeindebund  
Nordrhein-Westfalen

■ Städte- und Gemeindebund NRW • Postfach 10 39 52 • 40030 Düsseldorf

Vorbericht  
119. Sitzung  
Ausschuss für Strukturpolitik und Verkehr  
am 6. Oktober 2020 in Hamminkeln

Postfach 10 39 52 • 40030 Düsseldorf  
Kaiserswerther Straße 199-201  
40474 Düsseldorf  
Telefon 0211 • 4587-1  
Telefax 0211 • 4587-287  
E-Mail: info@kommunen.nrw  
pers. E-Mail: Cora.Ehlert@kommunen.nrw  
Internet: www.kommunen.nrw

Aktenzeichen: G 10.2-009/001  
Ansprechpartner:  
Geschäftsführer Horst-Heinrich Gerbrand  
Referentin Cora Ehlert  
Durchwahl 0211 • 4587-241/-233

14. September 2020

### **TOP 3: Wirkungsorientierung der kommunalen Wirtschaftsförderung**

BE: Dipl.Ing. Markus Wessel, ExperConsult,  
Dortmund

#### **3.1 Beschlussvorschlag:**

Der Ausschuss begrüßt, dass das neu erstellte Thesenpapier der Expertenrunde Wirtschaftsförderung das Thema der Wirkungsorientierung in der Wirtschaftsförderung aufgreift.

Der Ausschuss erkennt, dass die kommunale Wirtschaftsförderung zwar einen unbestritten wichtigen und hoch anzuerkennenden Beitrag zur Stärkung und Unterstützung der örtlichen Wirtschaft leistet, sich die Wirtschaftsförderung insb. im politischen Raum aber dennoch zunehmend rechtfertigen muss. Daher stellt das Thesenpapier eine sinnvolle und praxistaugliche Hilfestellung dar, um das Handeln und die Wirkung von Wirtschaftsförderung messbar zu machen.

Die Geschäftsstelle wird gebeten, das Thesenpapier zu veröffentlichen.

#### **3.2 Begründung:**

Wie der Ausschuss schon in seiner vergangenen Sitzung am 13.11.2019 in Attendorn festgestellt hat, ist die Bedeutung der Arbeit von kommunalen Wirtschaftsförderungen für den jeweiligen Standort grundsätzlich unbestritten.

Doch die Vielfalt der Tätigkeitsfelder einer Wirtschaftsförderung bedingt auch eine Vielzahl an unterschiedlichen Wirkungsbereichen. Eine aktive Präsentation der Tätigkeiten, Maßnahmen und Wirkungen von Wirtschaftsförderungen zur Schaffung von Transparenz über eingesetzte Haushaltsmittel gegenüber den kommunalen Gremien gewinnt dabei an Relevanz.

Der Ausschuss hat die Geschäftsstelle in seiner letzten Sitzung daher mit der Erstellung eines Positionspapiers „Wirkungsorientierung der Wirtschaftsförderung“ beauftragt, welches einerseits die Relevanz einer professionellen und in regelmäßigen Abständen durchgeführten Wirkungsmessung darstellen und andererseits beispielhaft aufzeigen soll, wie diese ganz praktisch, auch eingebettet in den Arbeitsalltag von Wirtschaftsförderinnen und -förderern, aussehen kann.

Das Thesenpapier (**Anlage**) wird in der Sitzung näher vorgeschult. Im Einzelnen wird auf den Vortrag von Herrn Wessel, Fa. ExperConsult, verwiesen.